

EL INDEPENDIENTE

PERIODICO LIBERAL.

DIRECTOR—ALBERTO NUGUE.

Colegio de Señoritas y Academia de Corte

bajo la advocación

DE NTRA. SRA. DE LOS DESAMPARADOS,
dirigido por**D. Vicenta Janer Jubert**PROFESORA DE LA ESCUELA DE INSTITUTRICES CREADA POR
LA SOCIEDAD ECONÓMICA BARCELONESA
DE AMIGOS DEL PAÍS.

Enseñanza primaria elemental y superior; dibujo, pintura, taquigrafía, idiomas, música, bordados de todas clases, y conferencias particulares para diversas carreras apropiadas á la mujer, entre ellas la de Comercio.

Enseñanza completa y rápida de Corte y confección de toda clase de prendas de vestir para señora y niños y lencería para caballero.

Se admiten pensionistas, medio-pensionistas, recomendadas y externas.

Barcelona.—Provenza 137—2.^o—2.^a (Chafan á Claris)**SECCION RELIGIOSA.****SANTO DE HOY**

S. Basilio eb. y dr. y S. Eliseo profeta.

SANTO DE MAÑANA

Stos. Vito, modesto

POLITICA EUROPEA

Madrid 9 Junio de 1893.

Desde Chicago

Sr. Director. Muy Sr. mio: La frecuencia con que recibo noticias de Chicago y la escasez de las importantes que pude comunicar desde Madrid me deciden á dar á W. hoy la que recibo de Juan P. O., que seguramente ha de interesar mas que los cabildeos de nuestra política.

Chicago 14 de Mayo de 1893.

Sr. Garcí-Fernandez.

Querido amigo: Precisa en todo trabajo establecer un orden, hacer un programa, ni mas ni menos que cualquier partido político y yo he de decir á la prensa para quién escribo, lo que pienso hacer para describir esta Exposición que los naturales del país se empeñan en llamar la feria del Mundo.

Como no se parece á las Exposiciones que hemos conocido, como es grande y mayor que en ninguna otra el número de edificios y de palacios, como en una carta no es posible dar un plano que pueda hacer formar idea al lector de la multiplicidad y la magnitud de este espectáculo en mi carta próximo haré un índice de palacios y edificios, procuraré dar las dimensiones, indicaré el objeto á que se destina cada uno, y si el lector tiene la curiosidad de conservar esta carta podrá esplicarse mejor mi descripción posterior.

Por hoy voy á ocuparme de lo mas saliente que á España se refiere en la feria del Mundo.

Nuestro Comité está compuesto del Delegado General Sr. Dupuy, del señor Vera, que es el Comisario, del Sr. Campillo y del Sr. Puig, y cito á estos cuatro señores porque son los que mas trabajan.

No hay aquí, como ha habido en París y hubo en Filadelfia y en Viena un Comité numeroso. El viaje es largo y caro; se han dado buenos sueldos y por consecuencia los Españoles que se han hecho especialistas oficiales de Exposiciones, no han venido.

Unicamente el Sr. Puig estuvo en la Exposición de Barcelona y en la de París. Por cierto que este Sr. Puig fué el primero que 1889 en el pabellón de Enrique IV, en S. Germán ha-

bló del Centenario de Colón, y de la necesidad de unir el comercio Español con el comercio de la América Latina. Mucho puede hacer en este sentido y á ayudarle estamos obligados todos los Españoles.

Muy amables y muy cariñosos todos los Sres. que forman el Comité Español, con muy buenas intenciones pero con poquísimos medios y con ninguna influencia.

Mr. Palmer es un autócrata, y este pueblo libre y de tendencias democráticas considera que la Exposición se ha hecho únicamente por los Estados Unidos y por los estados Unidos.

Es irritante el considerar hasta qué grado llevan estos Yankees el sistema proteccionista. Cada bullo es objeto de una fiscalización, y por encima de todo género de intereses está el interés aduanero. De un lado este absurd, de otro el temor de que los Jardines no sean nombrados por cada país, y algún otro temor mas, que hoy no quiero decir claro, producen una tirantería de relaciones entre la Exposición y las secciones extrangeras que seguramente ha de producir disgustos.

Y vamos á lo que interesa á España.

A pesar de todas las ovaciones de que ha sido objeto el Duque de Veragua; apesar de que en todo lo que se refiere al descubrimiento de América tenemos el derecho de hacer el primer papel, la verdad es que no lo hacemos y que sin que me explique porque aquí quien corta el «bacalao» es Alemania.

El Palacio de horticultura, y me ocupo de él, el primero, porque en él están instalados nuestros vinos, es muy notable, principalmente en su ornamentación hecha con flores y con frutos, con flores y con frutos Americanos, porque de Europa no tengo noticia que hayan venido de estos.

El monumento que aquí se llama «la Campana de la Libertad» emplazado en una de las galerías del palacio de horticultura, y propiedad del Estado de California es notabilísimo.

Figúrese el lector, que un arquitecto al mismo tiempo agricultor ha logrado solo con naranjos hacer una construcción esbelta y sorprendente, si al autor de la Columna de la California le pusieran en Jativa sería capaz de hacer un Escorial de flores de azahar. Pero vamos á la instalación de nuestros vinos.

La decoración es hermosa de puro estilo Árabe, y hay una serie de arcos de vistosísimos colores que hacen de aquél pedazo, un cacho del Alcazar de Sevilla, ó de la Alhambra de Gra-

GRANDES CRIADEROS DE CEPAS AMERICANAS É HISPANO-AMERICANAS DE D. ANTONIO DELMAS EN MONTMELO Y PARETS.

Los mas importantes de España.

Gran Diploma de Mérito en el Concurso Viti-Vinícola de Badalona de 1892.

Grandes colecciones de vides americanas (más de tres millones).—Productores directos.—Porta-ingertos.—Híbridos. Plantas ingertadas y dadas á precios muy reducidos.

Esta casa se dedica especialmente á la cultura de las

CEPAS AMERICANAS

pudiendo garantizar la autenticidad y el buen resultado de todas las que expende.

EL CATALOGO ilustrado del año corriente 1892 á 1893 se remitirá gratis á quien lo solicite. Los pedidos y correspondencia deben dirigirse al mismo propietario

ANTONIO DELMAS

Poniente, núm. 61.—BARCELONA

nada.

Parras invitadas, pámpanos y racimos adornan las galerías formadas por botellas, y la luz solar al pasar por los líquidos produce cambiantes, que según dice un alemán amigo mío, emborrachan por la retina.

Los lectores que hayan visitado la exposición de París de 1878, y recuerden el pabellón agrícola y la gruta de los vinos, pueden formar una idea aproximada de nuestra instalación vinícola en la feria del mundo.

Completan la decoración escudos de las provincias más chilones que estéticos, pero así todo con las oriflamas y los gallardetes esta parte de la Exposición es esencialmente Española, y tiene algo así como una reminiscencia de todo lo tradicional y clásico en nuestra tierra.

Un aplauso al Sr. Dupoy que ha sido el verdadero instalador de esta parte de la Exposición.

Dos mil ochocientos cincuenta y tres expositores de vinos españoles han concurrido a nuestra Exposición vinícola, de distintos puntos, y muy especialmente de Alicante, Aspe, Benicarló, Vinaroz, Castellón, El Quintanar, Sta. Cruz, Valdepeñas, Socuéllamos, Jerez, Huelva, Sevilla, Málaga, Tarragona, Reus, Figueras, Tudela, Peralta, Cariñena, Huesca, Rueda, Montilla, Chinchón, Haro, El ciego, Manzanares, Valdeorras, y otra gran cantidad de localidades de que me ocuparé a su tiempo.

Los expositores Españoles han debido ocuparse un poco más de lo que los franceses llaman la degustation es decir de hacer probar sus vinos, por que aquí han de concurrir muchos americanos del Sur, y conviene mucho a nuestro país abrir estos mercados a los vinos Españoles. Todavía es tiempo de hacer algo en este sentido y que siquiera no nos limitemos a que los jurados digan que nuestros ricos vinos son buenos, si no que lo reconozca el sufragio universal de los visitantes.

Nosotros Españoles no podemos venir a los estados Unidos a sorprender con nuestra industria, debemos venir a enseñar nuestros productos y nuestras actitudes, del modo presentarnos como un pueblo de productores y de artistas, y en este último punto hemos hecho bien poco, sin que pueda esplicarme por qué. En el palacio de Bellas Artes no haremos el papel que en horticultura. Somos el único pueblo de Europa que no manda cuadros de sus Museos, y casi ninguno de nuestros pintores contemporáneos, excepción hecha de Jiménez Aranda, ha presentado nada.

En el edificio destinado a la instalación de los trabajos de la mujer, e Sr. Vera La hecho una decoración bonitilla, que dicen W. en Madrid, y la Sra. Dupoy ha trabajado con fe y con acierto, pero apesar de la intervención indirecta de Emilia Pardo Bazán, la cosa no resueltal academia.

Repite que la Exposición en general está sin concluir, que tardará mucho tiempo en estar terminada y limpia, que el número de viajeros es mucho menor de lo que creía, que en los hoteles, y en «los Bars» se dejan

atras a todo lo conocido a la explotación al viajero; y el que hable el Inglés tan mal como yo, lucha con grandes dificultades.

Y por hoy quedo suyo

Juan Pló

En mi proxima doré a W. noticias de Madrid.

De V. affmo s. s.

Garcí-Fernández.

TRASLADO

de Ramon Berenguer a Ripoll

De El Diario de Barcelona de el 12.

A las ocho de la mañana de ayer, el jefe del archivo municipal D. Luis Gaspar, el custodio de la Basílica de Santa María de Ripoll y el oficial 1.º de la mayordomía del Ayuntamiento pasaron a recoger los restos del conde de Barcelona Ramon Berenguer III en el sitio donde habían quedado preventivamente depositados al ser extraídos pocas semanas atrás del archivo de la Corona de Aragón, y los trasladaron al Salón de Ciento, convertido en capilla ardiente. En la misma urna de madera en que fueron depositados después de la profanación de 1835 y en la cual quedaron depositados en el mencionado archivo en 1838 se colocaron encima del túmulo que sirve para los cadáveres de los Obispos y prebendados de nuestra Catedral, el que se puso en la testera del salón al pie del retrato de la Reina Regente doña María Cristina. Cubría el túmulo un rico paño de terciopelo rojo con rico fleco de oro, con preciosos adornos de metal dorado, que remataba en sus extremos con un escudo con la cruz de San Jorge, y en el fleco llevaba la insignia de «La Lliga de Catalunya», que le había ofrecido. En el extremo de la urna se veía en oro el escudo de la misma sociedad. Al pie de la urna se destacaban dos ramos, uno de olivo y otro de roble naturales. Al pie de la urna se destacaban dos ramos, uno de olivo y otro de roble naturales. En los cuatro ángulos ardían cuatro gruesos blandones colocados en los ricos candeleros de metal dorado (canalobres) de la Catedral. Una de las preciosas cruces góticas procesionales de plata que posee la Santa Basílica, completaba el decorado. Daban guardia al túmulo cuatro municipales de gran gala, con el sable desenvainado. El aspecto del salón era imponente.

A la hora anunciada llegó la Rda. comunidad de beneficiados de la parroquia de los Santos Justo y Pastor, feligreses a que pertenece la Casa Consistorial, y cantó un solemne responso general ante los restos del Conde, y después se puso en marcha la comitiva hacia la Catedral Basílica. La plaza de la Constitución estaba cuajada de gente, habiendo además en ella cuatro piezas del primer regimiento de artillería de montaña y cuatro compañías del regimiento infantería de línea de San Quintín n.º 49. Abrián la marcha cinco municipales montados de gran gala, entre los cuales iba un macero también montado que llevaba el estandarte de la ciudad; seguían secciones de peones camineros, guarda-paseos, guar-

das del Parque, bomberos, serenos, guardias municipales, etc., y la banda municipal de ceremonia con los timbales y el clero de San Justo. El túmulo era conducido por cuatro saquines vistiendo traje catalán de paño oscuro, faja y la reja barretina. Detrás iba el presidente de la Audiencia, el general segundo cabo y el teniente de Alcalde señor Schwartz, el Arzobispo de Tarragona y Obispos de Vich y de la Seo de Urgel, los tres de manteletas, el presidente de la Diputación, el Ayuntamiento de esta capital y las comisiones de los de Vich y Ripoll, la Audiencia, la Universidad y Escuelas especiales, las Corporaciones de carácter oficial, las Asociaciones catalanistas y las venidas de fuera y muchas otras personas de distinción. Los ocho soldados que iban al lado de los restos llevaban las armas a la funerala.

Al llegar la comitiva a la Santa Basílica, presentaba esta un aspecto sorprendente. Las calles que la rodean estaban atestadas de gente y por sus naves no se podía transitar. A la puerta salieron a recibir los restos el Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, vestido de pontifical, asistido por los Ilres. Sres. Dean, Arcipreste y Canónigos don Antonio Estalella y don Ignacio Matheu y acompañado de todo el clero Catedral y seminaristas. Acompañaronlos hasta la gradería de de Sta. Eulalia, que tenía iluminadas sus blandoneras y también lo estaban las arañas góticas de la nave central. El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona se revistió y ofició de pontifical. Los sochantres entonaron la antífona de rúbrica y la capilla de música cantó por un gran coro é instrumentos de cuerda un solemne responso, que se repitió al ser trasladados los restos de Ramon Berenguer III a la capilla donde se guardan los de S. Olegario. Durante estos actos estuvieron descubiertos como en las grandes solemnidades las cajas mortuorias, junto a la sacristía en que se guardan los restos del Conde Ramon Berenguer I y su esposa doña Almodis, fundadores de la Catedral.

Las tropas de la guarnición estuvieron tendidos en la carrera en el modo y forma acostumbrado. Los balcones tenían damascos, ostentando los de casa del Marqués de Sentmenat en la Ronda de S. Pedro, esquina a la plaza de Urquinaona, ricos tapices antiguos propiedad de la casa.

Los cañonazos que disparó el castillo de Monjuich anunciaron a la ciudad la salida de los restos de la Casa Consistorial y de la Santa Basílica y la llegada frente al Arco de Triunfo. El orden del cortéjo varió un tanto. El acompañamiento que seguía a las autoridades al salir de la Catedral era mucho más numeroso que al entrar, pues se agregaron las muchas corporaciones que se habían reunido en la Santa Iglesia. Destacabanse en el los antiguas banderas de los gremios y los pertigueros de las Juntas de Obra de las parroquias. En el campanario de la Catedral veíase a media asta la gran bandera de las cuatro barras catalanas que ha ondeado durante la octava de Corpus.

En toda la carrera reinó el mayor orden y compostura. Al pasar los respectos por frente el local que ocupa la «Lliga de Catalunya» en la calle de la Puerta Ferrisa el féretro se detuvo breves momentos y desde los balcones se le arrojaron gran cantidad de coronas de laurel.

Al llegar la comitiva al pie del Arco de Triunfo, la batería de montaña y las cuatro compañías de San Quintín que precedían al féretro pasaron a situarse, la primera junto a la calle del Bogatell donde montó las cuatro piezas y las compañías de infantería en el pretel de la riera del mismo nombre y allí dispararon tres descargas. Al terminar éstas, siendo las dos menos cuarto, principió el desfile rompiendo la marcha el regimiento de lanceros de Borbón que al pasar por el Salón de San Juan levantó una gran polvareda por no haberse tenido el acierto de disponer el riego del paseo central.

Terminado el desfile, la urna fúnebre fué trasladada a la estación del Norte, saliendo al andén por la sala de equipajes que se hallaba adornada. El tren especial estaba ya dispuesto, y se componía de tres vagones, uno, que sirvió de capilla ardiente para los restos, y los otros dos destinados a las autoridades. El Excmo. señor marqués de Comillas cedió galantemente el coche-salon.

A las tres menos diez minutos de esta ciudad partió el tren especial a los acordes de la marcha de los Cellerers.

Lo demás del Diario se refiere al éxito de la recepción durante el tránsito.

Noticias Generales

Tal y como habíamos indicado, anoche debió reunirse el Comité liberal dinástico de nuestra Ciudad, para tratar asuntos de importancia sobre la marcha del partido.

A la hora en que escribimos no podemos adelantar sus acuerdos, pero si diremos que si nuestro voto puede prevalecer, se trasmitirá al Sr. Sagasta una súplica para que dirija algo de atención a nuestra provincia donde los adversarios están disfrutando del Reino de los Cielos y los verdaderos liberales continuando llevando el Inri de todas las ridiculencias políticas imaginables en la conciencia.

Parece que la sección dramática de la floreciente sociedad «La Odaliska» ha determinado suspender por ahora la serie de funciones que venía dando.

— Por fin hemos visto con especial gusto se ha procedido a la desinfección de las cloacas de nuestra Ciudad.

— El pasado lunes por la madrugada se inició un voraz incendio en el grandioso y magnífico salón de baile y teatro del Casino Casanense, habiendo durado el mismo bastante tiempo. Quedaron solo en pie las paredes apesar de haber hecho para de tener sus estragos grandes esfuerzos todo el vecindario.

— El próximo viernes darán princi-

pio en la Universidad de Barcelona los ejercicios de oposición para el nombramiento de sueldo de los maestros que lo tienen solicitado.

—Grata noticia. El Sr. Alcalde ha alcanzado de la amabilidad del Señor Coronel de guarnición en esta ciudad que la brillante banda del mismo toque en lo sucesivo en el paseo Rambla todos los jueves de nuevo a diez de la noche.

—Según nos afirman, el Cafetero señor Vila tiene contratado un notable quinteto de esta ciudad que, junto con el piano darán conciertos en dicho establecimiento tan luego como cese la compañía de Ópera de nuestro coliseo.

—Ha llegado á la rada de Portvendres (límítrofe departamento francés de los Pirineos Orientales) una magnífica escuadra, que es la tercera con que cuenta la República francesa en el Mar Mediterráneo.

Nos daremos como españoles por altamente satisfechos, el dia en que veamos á uno tan solo de nuestros políticos, contemplando escuadras extranjeras semejantes, pero á condición de que al mirar y recordando á España se vuelva encarnado. Esperemos el año de la Niuita.

—Irán á la próxima exposición científica de Montpellier don Emilio Castellar el Sr. D. Alberto de Quintana y Gombís y los señores Salmones y Roig y Torres, este último á nombre del Instituto de San Isidro.

No dudamos tendrán exceiente recibimiento en particular el Sr. Quintana que allí ha estado otra vez haciendo propaganda regionalista, y tan aplaudido fué al decir á los provenzales «que el regionalismo encarna hoy en la patria española y confundirá un dia en abrazo comun á Provenza y Cataluña independientes y libres».

—En la Coruña han sucedido cosas inauditas con motivo de la proyectada supresión de la Capitanía general, pues han circulado hojas volantes pidiendo el protectorado inglés, y un levantamiento armado para lograrlo.

Es posible no caiga en saco roto el aviso, y que el gabinete de Saint James se apresure á poner nota en cartera.

—Y mientras tanto el Poder Central preocupado de si «Jarana» ha muerto ó no!

—Preocupado de si en Fornos se guisa mas bien ó mas mal hoy que ayer.

Adivinamos lo que habrá pensado este gran estadista, honor de Lillo, y que llaman D. Venancio tal es recomendar al Sr. Gamazo un impuesto sobre las patatas para que los gallegos lloren y no chillen.

—La fábrica de hielo á vapor, sita en la calle de la Prensa, n.º 4, de esta ciudad ha abierto ya el despacho de sus botellas «frappees» á 15 céntimos una.

Los dueños de la misma nos han distinguido obsequiándonos con un abono, cuya fineza agradecemos.

Celebramos muchísimo que la fábrica de hielo mencionada tenga el éxito que sus sacrificios merece, sacrificios que Gerona creemos está inte-

resada en corresponder, pues estudiada la importancia que en determinados casos tiene no cabe duda interesa coadyuvar á sostentimiento y desarrollo.

—El Sr. Alcalde D. Buenaventura Carreras ha dispuesto que, además de las inspecciones que verifiquen los veterinarios y dependientes del Municipio que les acompañan en los mataderos públicos y mercado, se verifiquen diariamente y en distintas horas otras en las tiendas donde se expenden artículos de comer, habiendo ordenado al propio tiempo inspección domiciliaria para impedir la cría de animales.

—Se les suplica llamemos la atención de las personas caritativas sobre el triste estado de una familia de la calle Auriga, cuya mujer se encuentra hace tres meses sufriendo una afección pulmonar.

—El pasado lunes se efectuó el enlace de la simpática y distinguida señorita Consuelo Sabaté con el joven don Agustín Alberti, acreditado sombrerero de la antigua y acreditada «La Sucursal de la Platería.

Felicidades é interminable luna de miel.

—En un depósito de agua de Besançon ha perecido ahogado un niño.

—Ayer á las 4 de la tarde y convocada por el Sr. Alcalde se reunió la Junta de Sanidad.

Ignoramos qué puto ni privilegio le competen al periodista que se invitó, pues si como á tal igualdad de deberes, y si como miembro de sanidad no le reconocemos competencia.

—Será para recomendarle desinfección en las columnas de su periódico?

—Recícame.—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la BIEN ERPUTADA firma de los Sres. VALENTIN etc. CIA., Banqueros y Expendiduría general de lotería en HAMBURGO, tocante á la lotería de Hamburg y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante.

Esta casa envia también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

LA EXPOSICIÓN DE CHICAGO

Sea porque el público no ignora que están aun bastante atrasadas las instalaciones en la Exposición de Chicago y aguarda mejor ocasión para visitarla, sea porque el gran certamen no alcance el favor universal que se esperaba, lo cierto es que la concurrencia, bastante corta desde el principio, excepción hecha del dia de la apertura, no da señales de aumentar, y los directores se encuentran en apuros para hacer frente á los fuertes gastos que la «feria» trae consigo. Los ordinarios y corrientes no bajan de 45.000 duros por dia, lo que im-

plica la necesidad de que visiten la Exposición por lo menos 90.000 personas de pago cada jornada. Tan lejos está de alcanzarse esa cifra, que tomados unos con otros los días transcurridos desde el 1.º de mayo, dan un promedio solo de 17.000 visitantes.

Variedades

REVISTAS COMICAS.

La mendicidad.

Todo está malo: lo sé... pero es una atrocidad el número de los que explotan la caridad.

Albañiles d' sgraciados á quienes el hambre mata, escritores postergados y cómicos sin contrafa.

Personas dignas que ven del mundo el lazo fatal porque estuvieron muy bien y ahora se encuentran mal.

Todos absolutamente buscan limosna y abrigo cursando divinamente la carrera de mendigo.

Y se les vé á todas partes haciendo sus peticiones con voces desgarradoras que parten los corazones.

La mayoría no son, pobres de solemnidad son vagos de profesión que explotan la caridad.

Las gentes aventureras que trabajan este oficio, discurren de mil maneras para sacar beneficio.

Y hay individuo que va, hace un año, diariamente, diciéndonos que aun está sin comer «adecuado».

Ruborosas enlutadas viudas de hombres probos, buenos que piden avergonzadas porque vinieron á menos.

Son ya tantos, que precisa una solución verdadera; y no es que yo tome á risa lo de la mendicidad;

no tal; aunque no soy rico yo tengo buen corazón y hasta doy mi perro chico cuando llega la ocasión!

Mas veo que el pordiosero que tras de nosotros corre, tiene mucho más dinero que el mismo que le socorre.

Entre estos vagos hay uno, un perfecto caballero, chico como ninguno, como ninguno embustero;

el cual haciendo un desplante dice con lugubre voz:

—Señor... escuche un instante...

—Mi sufrimiento es atroz!

—Ay! no sin razón me afijo y desfallecido muero...

Mi hijo, mi único hijo ha muerto ayer, cabellero.

Sin recursos y expirando por tanta necesidad, me desespero implorando la pública caridad.

No hay quien sufra más, de fijo, tengáme usted compasión que era mi único hijo... ¡Hijo de mi corazón!

Y él que tal acento ha escuchado practica la caridad y se marcha impresionado de tanta calamidad.

Mientras queda pordiosero que tales desgracias cuenta y asomete al caballero que primero se presenta.

Sin duda pensamos que es verdadero su pesar y a los dos meses ó tres la volvemos á encontrar y sin darnos tiempo apenas para pensar un momento, empieza a contar sus penas, con bastante sentimiento.

y declama una elegía concluyendo por decir que el vastago que tenía se le acaba de morir.

En distintas ocasiones le encontramos por el mundo derramando lagrimones con el dolor más profundo,

Porqué este señor, de fijo ya se ha llegado á creer, que su hijo, su único hijo ababa de fallecer!

Justo es que se desespere y pierda sus alegrías... ¿Qué ha de hacer si se le muere un hijo todos los días?

José Juan Cadenas.
De colaboración especial

Im. Nugué.

ANUNCIOS

PATRONES Á LA MEDIDA

Se entregan á las 48 horas.

Se remiten instrucciones y se contesta toda carta que acompaña 2 sellos de 15 céntimos á la CASA SALVI.

1, CLAVEL 1. MADRID

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nítrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado, existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, no mancha la piel ni la ropa. Usase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3·50 pesetas. Único depósito en Madrid: M. Macian, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo.

De venta en las principales perfumerías y peluquerías.

EXPORTACION A PROVINCIAS

La bordadora Artística

Periódico de dibujos, labores y abecedarios dibujado por Don Manuel Salvi.

Se publica el dia 30 de cada mes. Precios: 11 pesetas año, y 6 pesetas semestre. Se suscribe en la casa de abores, armaduras y artículos para bordar, CASA SALVI, 1, CLAVEL 1. MADRID.

Invitación para participar á la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

6 aproximadamente

Pesetas 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
2 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
1 idem	60,000
1 idem	55,000
2 idem	50,000
1 idem	40,000
5 idem	20,000
3 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
253 idem	2,000
6 idem	1,500
753 idem	1,000
1237 idem	500
33950 idem	148
18,991 Premios á M.	300, 200,
	150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **110,000 billetes**, de los cuales **55,400** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 54,600 billetes gratuitos importa

Marcos 10,816,425

ó sean casi

Pesetas 15,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguir siendo su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000; asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000 200,000 Marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarla por esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se servirán añadir á la vez sus respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestro orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta

1 Billete original, entero: Pts. 9-

1 Billete original, medio: Pts 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el señor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será sustituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse pronto lo más pronto posible pero siempre antes del

28 de Junio de 1893

Vatentín y Compañía Banqueros

Expededuría general de lotería

HAMBURGO.

Alemania

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANÉMICAS ó CLORÓTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto, son las Píldoras

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina.

Las jóvenes que al llegar á la época del desarrollo, están pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso, los colores y energía propios de su edad

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: E. FORMIGUERA Y C.
Tallers, 22.—Barcelona

Depósitos: Farmacias de los Sres. Ametller, Col. Garriga, Vivas, Palou y Pérez

En la Imprenta de este periódico se ha
cen todas clases de impresos á precios mu-
ventajosos.

Limpia la Sangre con la Zarzaparrilla del Dr. Ayer, que es el alto
rante de más confianza que jamás se haya compuesto. Para la escrófula,
diversas, ulceras, llagas, carbuncos, granos y todos los desarrigos provi-
nentes de sangre viciada, esta medicina no tiene rival. Como tónico la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

ayuda á la digestión, estimula el hígado, refuerza los nervios y vigoriza
el cuerpo cuando se halla debilitado por fatiga ó enfermedades. Mucha
gente malgasta el dinero pro-
bando compuestos cuya prin-
cipal recomendación parece
ser su "baratura." Las medi-
cinas excelentes y de confian-
za no pueden obtenerse á ba-
jos precios; y sólo se venden
al por menor á un precio me-
derado, cuando el químico
fabricante se proporciona
las materias primas en
grandes cantidades. Es por
consiguiente una economía el
tomar la Zarzaparrilla
del Dr. Ayer, cuyos valiosos
componentes se importan en grande escala de las regiones en donde esos
artículos son más ricos en propiedades medicinales.

Preparada por el Dr. J. C. AYER y Ca., Lowell, Mass., U.S.A.

La venden los Farmacéuticos y Traucantes en Medicinas.

PERCHELERAS Y TINITAS

COLECCION DE CANTARES por D. Narciso Díaz de Esquivar, con un
prólogo del notable literato D. Salvador Rueda.

Agotada la primera edición de este libro, que tantos elogios ha
recido de la prensa de Madrid y Provincias, se ha hecho una nueva edi-
ción, que dentro de breves días quedará á la venta. Precio de este ejem-
plar, UNA PESETA. Los pedidos á su autor, calle de San Juan de Le-
tran, núm. 2 Málaga, remitiendo el importe en sellos de 15 céntimos,
atra del Giro Mutuo. En pedidos de más de diez ejemplares se rebaja
el 30 por 100.

LAMUTUAL LIFE

Compañía de seguros sobre la vida de Nueva York

Merece la primera consideración, puesto que ocupa el lugar mas e-
minente las instituciones de seguros sobre la vida del mundo y ofrecer
ventajas superiores en todos conceptos, justos con una solidez y seguri-
dad financiera sin igual.

1.º Es la más antigua Compañía de Seguros sobre la vida en actitud
en los Estados Unidos.

2.º Es la mayor Compañía de Seguros sobre la vida del mundo.

3.º Es la institución financiera mas fuerte del mundo ascendiendo su
activo á mas de 286.000.000 de pesetas.

4.º Es la compañía más sólida en que asegurarse.

5.º Es la Compañía más barata en que asegurarse, haciendo su grue-
sus dividendos que el costo del seguro sea mucho menor que en ninguna
otra Compañía.

Para detalles dirigirse en sus oficinas; Alcalá 38, Madrid.

Se necesitan buenos agentes en toda España.

ESTÓMAGO

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la
Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona

El mejor de los preparados para la completa
y radical curación de las enfermedades del ES-
TÓMAGO É INTESTINOS; dolores, vómitos,
malas digestiones, dispesias, gastralgias,
acidexes de estómago, pesadez de estómago, de-
sareglos intestinales, flatulencias, ataques bi-
liosos, dolores pertinaces de vientre, irritacio-
nes, disenterías, diarreas, convalescencias di-
fíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc.

Venta: Farmacia Giol, Poniente, 31, Bar-
celona.— Sociedad Farmacéutica, Tallers, 22;
Dr. Andreu y en todas las buenas farmacias.

FRASCO 4 PESETAS

ESTÓMAGO

Grandes Almacenes
de EL SIGLO, ac-
ban de publicar el Catálogo de la
próxima temporada de verano, ilus-
trado con profusión de grabados y
figurines de la última moda para
Señoras, Caballeros y Niños.

El Catálogo y muestras se re-
miten gratis á quien lo solicite,
dirigiéndose por Correo á los pro-
pietarios de los citados Almacenes,
Sres. Conde, Puerto y C., Rambla de
los Estudios, 5 y 7, Barcelona.

GANGA—A fin de aten-
der á la salud de
su dueña, con ventajosísimas condi-
ciones se vende el establecimiento de
bebidas de Juan Gelada, Calle Merca-
ders, 17.—GERONA.